



代っ子通信

令和7年6月18日

<第13号>

校長 平塚智康

安全でおいしい水のひみつを探る！～4年生の学習～

4年生は今、社会科で「水はどこから？」の学習を行っています。わたしたちのくらしを支える水が、どのようなしくみで安全に安定的に供給されているのかを調べたり、飲料水の安定的な供給が地域の人々の健康な生活の維持と向上に役立っていることを理解したりすることが学習のめあてです。6月6日（金）、この日は山中浄水場での見学学習です。4年生の子どもたちは、大聖寺川（九谷ダム）の水が、どのようなしくみで安全でおいしい飲料水になるのか、浄水場の様々な施設を見学したり、職員の方の説明を一生懸命聞いたりしながら、そのひみつを探っていきました。

社会科の見学学習の次は、国語のお手紙の学習。お手紙の形式や書き方を学んだあと、わかりやすく親切に説明して下さった浄水場の職員の方へお礼のお手紙を書きます。社会科、国語科、道徳科・・・複数の教科をつなげて教育効果を高める「カリキュラムマネジメント」という手法です。4年生の子どもたちは、浄水場の見学を通して、多くのことを学ぶことができました。



<砂ろ過池の見学>



<できたての水の味はどうかな？>

4年 ○○ ○○

木々の緑が色こくなりました。じょう水場のみなさんはお元気ですか。先週じょう水場について教えていただいた山代小学校四年一組の角谷美都です。

この間はじょう水場についてくわしく教えてください、本当にありがとうございました。砂ろか池や形成池を見てくださったり、膜ろかとうに入らせていただいたのでとてもよく分かりました。さいごにできたてのお水を飲んだら、いつも飲んでいる水よりもおいしかったです。

これから水を使うときや飲むとき、水を大切に使いたいと思いました。

これからもきれいな水をつくるのをがんばってください。

4年 ○○ ○○

アジサイがきれいに色づき始める季節となりました。山中浄水場のみなさんはお元気ですか。先週、山中浄水場について教えていただいた山代小学校四年二組の中村美香です。

この間は、山中浄水場のことをいろいろ教えてください本当にありがとうございました。じゃ口から飲める水が出るのは世界で十一の国しかないことにびっくりしました。じゃ口から水が出るのは当たり前だと思っていたからもっと大切にしようと思いました。水をきれいにするには、いろいろくふうして時間をかけて、おいしい水を作っていることがわかりました。山中浄水場の水はおいしかったです。

これからもお体に気をつけて、おいしい水を作るのをがんばってください。

4年 ○○ ○○

暑い日がつづいています。山中じょう水のみな様お元気ですか。先日、じょう水場のことを教えていただいた山代小学校の四年三組の谷口真りんです。

この間はじょう水場のことにつかんでくわしく教えてください本当にありがとうございました。11人の人数でたくさんの水をつくっていることを知って、もっと水を大事にしたいとおもいました。そして、できたてのお水がとてもおいしかったです。おみやげまでもらってありがとうございました。とても楽しかったです。

これからも体調にお気をつけてください。

6年生 古代体験学習・加賀百万石歴史探検

6月9日（月）、6年生の古代体験学習（石川県埋蔵文化財センター出前講座）が行われました。センターの学芸員の方を講師に、縄文・弥生時代の人々のくらしを学び、火起こし体験や黒曜石で紙を切る体験をしました。古代人になりきって、見事にもみぎり式で火を起させたグループもありました。初めて目にする古代の炎に感動した子どもたちからは歓声が上がっていました。また、石川県内から出土した本物の縄文・弥生土器や土偶、矢じり、勾玉、管玉などのたくさんの埋蔵文化財も見せていただきました。そして、6月13日（金）には、社会科見学会（バス遠足）があり、金沢城・兼六園・県立歴史博物館を巡り、加賀百万石の歴史をフィールドワークを通してたっぷり学びました。

6年生にとって、座学では学べない貴重な体験学習満載の1週間でした。



〈もみぎり式で古代の火起こし体験〉



〈古代の炎に感動！〉



〈兼六園でハイチーズ！〉



〈金沢城公園にて〉